



## COMPARTIENDO LA PALABRA DEL DOMINGO

**“DEJA QUE LOS MUERTOS ENTIERREN A SUS MUERTOS; TÚ VE A ANUNCIAR EL REINO DE DIOS” . Lc, 9, 60**

### PRIMER MOMENTO: CELEBRANDO LOS 40 AÑOS DE LA PASCUA DE DON ENRIQUE<sup>1</sup>



Vamos al fondo del problema. Hay una situación de sufrimiento que podemos sintetizar así:

- ✓ Limitación de los derechos sindicales;
- ✓ Situación angustiosa de cerca de un 20% de trabajadores cesantes;
- ✓ Angustia de tantas familias cuyos jefes de hogar trabajan al precio de un sueldo o salario muy inferior al valor de la canasta alimenticia familiar; el temor de perder el trabajo si se habla con franqueza sobre la verdad de esta situación, etc.

Para nosotros esta situación no es un frío recuento de hechos, ni una desencarnada estadística de números y porcentajes.

Los Pastores en Puebla, al analizar la generalización de este grave problema que afecta a unos 120 millones de latinoamericanos dijeron que esa “Situación de pobreza generalizada, adquiera en la vida real *rostros muy concretos* en los que deberíamos reconocer los *rasgos sufrientes de Cristo, el Señor, que nos cuestiona e interpela*”:

1. Rostros de Niños, golpeados por la pobreza antes de nacer, por obstaculizar sus posibilidades de realizarse a causa de deficiencias mentales y corporales irreparables...
2. Rostros de jóvenes, desorientados por no encontrar su lugar en la sociedad...
3. Rostros de Obreros frecuentemente mal retribuidos y con dificultades para organizarse y defender sus derechos...
4. Rostros de sub-empleados y desempleados...
5. Rostros de marginados y hacinados urbanos...
6. Rostros de ancianos... (Cfr. N° 31- 39).

¿Por qué Puebla denuncia esas situaciones que ofenden gravemente a la dignidad del hombre?

¿Por qué Puebla, en nombre de la Iglesia latinoamericana manifiesta su “Opción Preferencial por los Pobres”?

<sup>1</sup> Tomado del escrito “*Palabras de vida, Homilias de don Enrique Alvear*”. EDICIONES UNIVERSIDAD CATÓLICA DE CHILE, 2016, página 87-88 “Los rostros de la pobreza”



## SEGUNDO MOMENTO: OÍR LO QUE JESÚS ME DICE

Miro mi realidad a la luz de la palabra de Vida: **Lucas 9, 51-62**

*Cuando estaba por cumplirse el tiempo de su elevación al cielo, Jesús se encaminó decididamente hacia Jerusalén y envió mensajeros delante de Él. Ellos partieron y entraron en un pueblo de Samaría para prepararle alojamiento. Pero no lo recibieron porque se dirigía a Jerusalén.*



*Cuando sus discípulos Santiago y Juan vieron esto, le dijeron: “Señor, ¿quieres que mandemos caer fuego del cielo para consumirlos?” Pero Él se dio vuelta y los reprendió. Y se fueron a otro pueblo.*

*Mientras iban caminando, alguien le dijo a Jesús: “¡Te seguiré adonde vayas!” Jesús le respondió: “Los zorros tienen sus cuevas y las aves del cielo sus nidos, pero el Hijo del hombre no tiene dónde reclinar la cabeza”.*

*Y dijo a otro: “Sígueme”. Él respondió: “Señor, permíteme que vaya primero a enterrar a mi padre”. Pero Jesús le respondió: “Deja que los muertos entierren a sus muertos; tú ve a anunciar el Reino de Dios”.*

*Otro le dijo: “Te seguiré, Señor, pero permíteme antes despedirme de los míos”. Jesús le respondió: “El que ha puesto la mano en el arado y mira hacia atrás, no sirve para el Reino de Dios”..*

## Reflexión

Las palabras del evangelio de este domingo son duras y hasta escandalosas, pareciera que Jesús quiere sacudir a la comunidad, pues ya desde entonces se notaba cierta acomodación al mensaje de Jesús. Para Jesús lo fundamental es el compromiso con el mensaje, no la cantidad de seguidores que tenga. Y este seguimiento tiene que ser sin reservas, dándolo todo por aquel que entregó todo por nosotros. Muchas veces nuestro seguimiento es tibio, que frente a cualquier, no siempre tenemos la fuerza y el coraje para enfrentar las situaciones, por muy duras que sean, poniendo siempre la confianza que el Señor está siempre con nosotros. El seguimiento de Jesús no nos asegura bienestar, ni poder. Seguir a Jesús es caminar sin instalarnos. El seguimiento de Jesús es para hoy no para mañana, nada ni nadie nos puede retener en este camino, por el contrario, debemos hacer vida el modo y el estilo de Jesús. Y finalmente no nos podemos quedar solo en los recuerdos del pasado, sino que debemos enfrentar la vida con dedicación plena a la evangelización, siendo testigos y portadores del Dios vivo.

## Preguntas para la Reflexión

¿Cuáles son las radicalidades que siento que Jesús me invita hoy a seguir? ¿Es la comunidad un espacio en dónde me siento movido a un mayor compromiso con Jesús, al modo como lo dice el evangelio? ¿Cuáles serían los pasos que en lo personal y comunitario debemos dar para ser más parecido a los seguidores que Jesús llama?



## TERCER MOMENTO: COMPROMETERNOS CON EL DIOS DE LA VIDA

En estos tiempos, post pandémicos, estamos invitados a ir al encuentro de la comunidad. En este tercer momento les invitamos a ser creativos y poder poner en común con otros. Es tiempo de ir venciendo los miedos y de atrevernos de volver a encontrarnos y juntos poder compartir la Palabra de Dios. Te invitamos a que con otros puedas compartir tu reflexión y las preguntas de esta hoja y vayamos construyendo comunidad.

Te dejamos este poema que te puede ayudar para la oración personal y también un enlace con un canto.

### Vivo sin vivir en mi

Vivo ya fuera de mí,  
después que muero de amor;  
porque vivo en el Señor,  
que me quiso para sí:  
cuando el corazón le di  
puso en él este letrero,  
que muero porque no muero.

Esta divina prisión,  
del amor en que yo vivo,  
ha hecho a Dios mi cautivo,  
y libre mi corazón;

y causa en mí tal pasión  
ver a Dios mi prisionero,  
que muero porque no muero.

¡Ay, qué larga es esta vida!  
¡Qué duros estos destierros,  
esta cárcel, estos hierros  
en que el alma está metida!  
Sólo esperar la salida  
me causa dolor tan fiero,  
que muero porque no muero.  
(Teresa de Ávila.)

Nos puede ayudar la canción <https://www.youtube.com/watch?v=HubSChX7SOQ>

### A MODO CONCLUSIÓN

Después de haber compartido, terminan el encuentro con la oración del **Padre Nuestro**, y entre todos los miembros de la familia se bendicen, haciendo el gesto con las manos... pueden terminar cantando alguna canción a María... y como comunidad comparten lo que trajeron para comer y celebrar la vida comunitaria.



Les invitamos a ver el siguiente documental, que nos ayudará a reflexionar sobre lo que estamos haciendo como Iglesia con nuestros hermanos MIGRANTES

Documental "Esperanza sin Fronteras":  
<https://youtu.be/J4N-QFhaS4E>